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Dépouillé de tout effet spectaculaire, ce film est une immersion pudique dans la 
vie de trois enfants : Valter au Brésil, Tina à Madagascar et Cesilia en Zambie. 

Plongez au cœur de trois familles, trois milieux éducatifs, trois réalités de vie 
dans les favelas brésiliennes, la brousse malgache et les plaines zambiennes.

Le jeune réalisateur François Boueyrie s’efface derrière sa caméra pour mettre 
à l’honneur les plus petits.

 est une invitation à contempler et 
à réfléchir sur la transmission et l’espérance au cœur 
des situations les plus pauvres.
Ce film est présenté par Fidesco, ONG catholique de solidarité internationale, 
qui s’engage dans des projets de développement aux côtés de ses partenaires 
au service des plus démunis en Afrique, Asie et Amérique latine.

LE FILM

SYNOPSIS
Tina, Valter et Cesilia sont trois enfants que rien ne 
semble relier. Si ce n’est le regard d’espérance et 
l’amour inconditionnel que leur portent leur famille et 
leurs éducateurs. 

Un engagement à toute épreuve, quelles que soient les 
insécurités liées à leurs lieux de vie respectifs : 
les vallées malgaches, la favela brésilienne ou encore 
les grandes plaines zambiennes.

 est un récit 
authentique d’espérance, de joie, 
d’amour et de détermination au cœur 
du quotidien de ces enfants et de 
toutes les personnes, qui se donnent 
pour les aider à grandir.
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À propos
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 Déroulé 
de la soirée

01   Présentation rapide du film

02   Projection du film
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03   Temps de réflexion et d’échange

01  Un temps pour réfléchir au film

   en solo

Prenez quelques minutes pour réfléchir à ce que vous venez de voir. 

?  Qu’est-ce que ce film À nos enfants a fait naître en moi, quels sentiments ? 

?  Qu’est-ce que l’histoire de Cesilia, Valter et Tina et tous ceux qui les accompagnent m’évoque ? 

?  Quelles valeurs sont véhiculées dans ce film ?

?  Qu’est-ce qui m’a particulièrement touché ? 
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02  Un temps pour échanger 

 en groupe

Tous ensemble ou en petits groupes, partagez vos réflexions sur les valeurs portées par le film, ce qu’elles 
évoquent dans votre vie, …

03  Élargissement de la réflexion

 A  Évangile selon Saint Marc (12, 38-44) 

Dans son enseignement, il disait : « Méfiez-vous des scribes, qui tiennent à se promener en vêtements d’apparat et qui aiment 
les salutations sur les places publiques, les sièges d’honneur dans les synagogues, et les places d’honneur dans les dîners. Ils 
dévorent les biens des veuves et, pour l’apparence, ils font de longues prières : ils seront d’autant plus sévèrement jugés. »  
Jésus s’était assis dans le Temple en face de la salle du trésor, et regardait comment la foule y mettait de l’argent. Beaucoup de 
riches y mettaient de grosses sommes. Une pauvre veuve s’avança et mit deux petites pièces de monnaie. Jésus appela ses 
disciples et leur déclara : « Amen, je vous le dis : cette pauvre veuve a mis dans le Trésor plus que tous les autres. Car tous, ils 
ont pris sur leur superflu, mais elle, elle a pris sur son indigence : elle a mis tout ce qu’elle possédait, tout ce qu’elle avait pour 
vivre. »

 B   Message du pape François aux pèlerins de Fratello à Lourdes à l’occasion 
de la 3ème Journée Mondiale des Pauvres (14 au 17 novembre 2019) 

« C’est une bonne nouvelle pour nous tous qui nous reconnaissons pauvres et petits : Dieu a caché ces choses aux sages et aux 
savants, et les a révélées aux petits enfants. Dieu veut révéler à tous sa douce présence. […] Vous qui êtes petits, vous êtes pauvres, 
vous êtes fragiles, vous êtes le trésor de l’Église. Vous êtes dans le cœur du Pape, dans le cœur de Marie, dans le cœur de Dieu. 
Chaque fois que ta vie a été piétinée, maltraitée, offensée, c’est Jésus qui a été piétiné, maltraité, offensé. […] Priez : Et pour cela, 
recevez Marie en vous, blottissez-vous contre elle. C’est la porte de l’Église qui est grande ouverte. Elle a accueilli complètement le 
Saint-Esprit. Elle nous donne Jésus et nous conduit à lui. Priez, implorez Dieu, demandez-lui d’entrer dans nos vies : « Seigneur, viens 
aimer en moi afin que j’aime comme toi. Demandez à Dieu de répandre sa douce compassion dans le monde.

Vivez les sacrements : l’Église vous propose de vivre les sacrements, ce sont des dons. Vous voulez devenir chrétien ? Demandez le 
baptême. Je vous invite à découvrir de manière particulière la confession, le sacrement du pardon dans lequel Dieu nous montre sa 
tendresse et nous libère. Vivez l’Eucharistie pour accueillir le même Dieu dans votre corps et votre âme. Il vous donne la foi et la joie. 
Vivez aussi le sacrement de l’onction des malades, si précieux pour ceux d’entre vous qui sont blessés de corps ou d’esprit.

Vivez vous-même la charité : il n’y a personne d’assez pauvre pour n’avoir rien à donner. Demandons à l’Esprit Saint, l’Esprit d’Amour, 
de nous inspirer des actes de charité, de bienveillance envers ceux qui nous entourent. L’amour sauve le monde et Dieu veut passer 
à travers nous pour sauver le monde.

Enfin, quand il est temps de rentrer, assurez-vous de ne pas repartir comme vous êtes venu. Revenez avec Espérance, soyez témoins 
de l’amour de Dieu autour de vous. Dites au monde quel est votre trésor : « Jésus ». Allez avec Marie, afin qu’elle fasse de vous des 
apôtres de la tendresse de Dieu.

Le Pape vous aime et a confiance en vous. Je bénis chacun de vous, que le Saint-Esprit vous renouvelle tous de Son AMOUR ! 
Amen. »



04  Un temps de questions / réponses après lecture des textes
Avec les mêmes petits groupes ou tous ensemble, prenez le temps de réfléchir aux textes que vous venez de lire ou 
d’entendre, en lien avec A nos enfants. Quelques questions pour aider votre réflexion :

 

 A   En quoi l’Évangile de l’obole de la veuve fait écho aux familles rencontrées dans ce film ? 

  « Mes enfants me demandent :  — Maman, vous n’allez plus étudier ? Vous n’allez plus continuer vos rêves ? 
Et je leur dis :  — Si, mais maintenant, c’est l’heure de s’occuper de vous. 
Je leur apprends tout ce que je peux. Tout. Pour qu’ils donnent de la valeur à la vie. On leur apprend à aimer, à 
comprendre. On leur apprend à vivre, à comprendre l’autre. » 

 Elinea, maman de Valter

 « Nous achetons du riz toute l’année, pour manger. C’est très difficile, mais c’est la vie. On l’accepte, parce que 
nous sommes responsables de nos enfants... Quand on est responsable d’une famille, il faut l’assumer. On fait des efforts, 
mais c’est compliqué. »

 Lydia, maman de Tina

 « Ici, dans mon village, certains enfants ne vont pas à l’école à cause de l’argent. Pour moi aussi, envoyer 
ces quatre, non trois enfants à l’école, c’est pas facile. Parfois je n’arrive même pas à acheter les chaussures. Mes 
chaussures. »

 David, oncle de Cesilia

?   Et moi, à quoi suis-je prêt à renoncer / que suis-je prêt à donner au-delà du superflu pour le bien de mon 
prochain le plus pauvre, par amour pour lui ?

 B  Qu’est-ce qui me touche dans ce texte du Pape François ? 

  ?   Qu’est-ce que les pauvres ont à nous enseigner, comme la maman de Valter, l’oncle et la tante de 
Cesilia, l’institutrice de Tina ? 

  ?   Moi-même, de qui suis-je le pauvre ? 

  « Pour que demain, ils ne soient pas pauvres. Mais qu’ils soient heureux. Même si je meurs, je les laisserai 
heureux tant qu’ils sont éduqués. »

 Enelys, tante de Cesilia
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  « Faire la vaisselle, chercher de l’eau... C’est seulement elle qui cherche notre eau. Elle le fait trois fois. On ne lui 
demande plus, mais elle le fait d’elle-même avec son petit frère. Quand nous revenons du marché, elle a déjà rempli le 
seau. Elle le fait volontairement. Elle est très motivée. »

 Lydia, maman de Tina

 
 C  Quel est le « cadeau » que j’emporte après le visionnage du film ? 

  ?   Quelle valeur parmi celles mises en avant dans le film (service, don de soi, confiance, abandon, 
transmission, espérance, charité…) aimerais-je remettre au cœur de ma vie ou partager avec mon 
entourage ?

 D  Une goutte dans l’océan   
   Sainte Mère Térésa disait « Nous réalisons que ce que nous accomplissons n’est qu’une goutte dans l’océan. 

Mais si cette goutte n’existait pas dans l’océan, elle manquerait. » 

  ?  Et moi, quelle goutte d’eau puis-je apporter ? 

  ?   Quel(s) acte(s) puis-je mettre en pratique pour exercer l’espérance et la charité, à l’image de Tina, 
Valter et Cesilia ? 

04   Conclusion
  En guise de conclusion, nous voulions vous partager d’autres mots du Pape François qui en 2016 nous interpellait lors 

de la première rencontre Fratello : 

« Nous aussi, nous devons être des mendiants auprès des pauvres, parce qu’ils nous évangélisent. Si nous 
enlevons les pauvres de l’Evangile, nous ne pouvons pas comprendre le message de Jésus. Les pauvres nous 
évangélisent, oui, laisse-toi évangéliser par eux car ils ont des valeurs que tu n’as pas. C’est pour cela qu’ils sont 
le trésor de l’Eglise. »

Merci pour votre participation !
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À votre tour, vous avez envie d’organiser une soirée  ?
Partagez votre projet avec Fidesco en remplissant le formulaire sur le site dédié au film. N’hésitez pas à donner le plus de détails 
possible afin que Fidesco puisse répondre au mieux à votre demande (objectif de la séance, cadre/lieu de projection potentiel, 
nombre de personnes, etc). À la clé, un accès au film et un kit pour vous aider à animer une soirée autour du film À nos enfants.

 anosenfants.fidesco.fr 



À PROPOS DE FIDESCO, 
ONG CATHOLIQUE DE SOLIDARITÉ INTERNATIONALE : 

Depuis plus de 40 ans, Fidesco soutient des projets de développement portés par des partenaires de l’Église locale en Asie, en 
Afrique ou en Amérique latine. Ils font appel à Fidesco afin de renforcer et de pérenniser des projets locaux qu’ils ont initiés. 
Nos partenaires – des diocèses, des paroisses, des congrégations, des fondations catholiques – ont besoin de compétences 
qu’ils ne trouvent pas sur place. Fidesco s’engage à leurs côtés en développant des missions pour servir les plus pauvres et le 
développement des pays dans lesquels les volontaires sont envoyés. 

Chaque année, une centaine de volontaires rejoignent nos partenaires sur le terrain pour agir et vivre avec les plus pauvres. 
Ils mettent leurs compétences et leur foi au service. Près de 2000 volontaires ont déjà fait l’expérience du service, expérience 
fondatrice d’un point de vue humain, spirituel et professionnel.

PARTIR AVEC NOUS ?
Et vous, vous avez envie de partir en Asie, Afrique ou Amérique latine pour mettre vos compétences et votre foi au service 
des plus pauvres ?

Quittez vos habitudes et laissez-vous transformer par l’aventure de la mission. Partir en volontariat catholique pour 1 ou 2 ans, 
c’est oser un projet un peu fou, mais tellement riche de sens !

Familles, couples, célibataires : faites le premier pas, venez nous rencontrer !

 partir.fidesco.fr 

NOUS AIDER ? 
Vous pouvez soutenir l’action de Fidesco ou parrainer un volontaire. 

 fidesco.fr/soutenir 

NOUS CONTACTER ? 
Pour toutes questions :  contact@fidesco.fr 

Contact presse :   acdousson@fidesco.fr 
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